



وزارة المالية
MINISTRY OF FINANCE



Direction de la Communication

NEWS

Revue de presse



Lundi 11 juillet 2022



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

La CCR réalise un résultat net en hausse de 20,5% en 2021

La Compagnie centrale de réassurance (CCR) a dégagé un résultat net de plus de 5 milliards de dinars (mds DZD) en 2021, en hausse de 20,5% par rapport à 2020, selon un communiqué de cette compagnie publique.



CONTRIBUTION : ENGAGEMENT DES TRAVAILLEURS EN ALGÉRIE Au bas de l'échelle dans la région MENA ?

La reprise du travail après la période intense de la pandémie est assez faible en Algérie, selon les résultats du sondage Gallup en 2022. Pourtant, dans le monde, le taux d'engagement est au plus haut niveau, soit 21% en 2021 contre 13% il y a dix ans de cela (2012). Le taux d'engagement des travailleurs algériens est estimé à 7% en 2021 contre 12% en 2012. La moyenne pour la région MENA en 2021 est de 15%, avec l'Algérie au bas de l'échelle et les Emirats au sommet, avec un taux de 25%.

Le taux d'engagement dans le travail est mesuré à partir d'un sondage auprès d'un échantillon de travailleurs, âgés de plus de 15 ans, dans 160 pays. L'engagement des travailleurs est un indicateur d'une attitude positive sur le lieu de travail et même après les heures de travail.

A l'inverse, le désengagement des travailleurs indique une déconnexion avec le monde du travail, traduit par des attitudes négatives sur le lieu de travail qui peut nuire même aux résultats des activités.

Entre ces deux concepts, une troisième position est celle d'une lutte permanente pour accomplir les tâches mais dans la limite des heures du travail. Cette observation est construite sur la base de plusieurs items relevant des réactions dans le monde du travail. Pour l'Algérie, les résultats sur une dizaine d'items laissent voir des attitudes et émotions assez contrastées.

Ces données illustrent les écarts entre Algérie et le top des pays de la région MENA, à l'exception du principe de «respect» sur le lieu de travail. Ainsi, sur le plan social, l'Algérie est classée 3e au niveau de la région. L'écart le plus important est observé pour la satisfaction au travail, avec 36% pour l'Algérie contre 96% pour le premier pays de la région

TROIS ENSEIGNEMENTS DE CE SONDAGE, ENTRE AUTRES :

- Les GRH sont à la première loge dans le monde du travail. Cette fonction impose une gestion quotidienne des humeurs des travailleurs, avec une certaine dextérité pour éviter des crises, des conflits sociaux dans le milieu du travail. Un bon climat social ne peut qu'impacter positivement sur le rendement de l'activité.
- Le staff de la direction a une responsabilité directe dans la gestion des conflits sur le lieu de travail. Il n'y a pas de communauté de travailleurs qui évolue sans conflits.

Il s'agit d'isoler les cas particuliers et ne pas en faire un problème global. Toute transposition ne peut que nuire aux attitudes de l'ensemble et paralyser ainsi une activité donnée, une filiale ou une agence.

- Les comportements et attitudes au travail indiquent le niveau de la valeur-travail en Algérie. La culture au travail, dictée par une éthique sans faille, n'est pas une donnée naturelle, elle est produite et transmise d'une génération à une autre. Toute rupture dans la transmission provoque une certaine anomie, donc une régression inévitable des rôles et des fonctions dans le monde du travail.



RÉUNION DU GOUVERNEMENT PLUSIEURS TEXTES D'APPLICATION DU PROJET DE LOI SUR L'INVESTISSEMENT EXAMINÉS

Le gouvernement a examiné, jeudi dernier, lors de sa réunion hebdomadaire, présidée par le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane, plusieurs textes d'application relatifs au projet de la loi sur l'investissement, indique un communiqué des services du Premier ministre. Lors de cette réunion, tenue au palais du gouvernement, «le gouvernement a entendu une communication présentée par le ministre de l'Industrie sur l'état d'avancement de la préparation des textes réglementaires prévus par le projet de loi relatif à l'investissement», souligne la même source.

Il s'agit, explique le document, «de mettre en œuvre, dès la promulgation de cette loi, une série de textes d'application permettant de détailler les dispositions contenues dans le texte législatif en cours d'examen actuellement au niveau du Conseil de la nation». A ce titre, le gouvernement a débattu des modalités de fonctionnement de la Haute Commission nationale de recours liés à l'investissement et des modalités d'enregistrement des investissements, de leur cession et de leur transfert, ajoute le communiqué.

En outre, la question de la composition, l'organisation et les modalités de fonctionnement du Conseil national de l'investissement (CNI) a également été abordée, et ce, afin de redéfinir ses missions conformément aux nouvelles dispositions législatives prévues, précise-t-on. Le communiqué a noté, par ailleurs, que «d'autres textes d'application prévus dans le cadre du projet de loi relatif à l'investissement seront examinés par le gouvernement dans les jours à venir».



ASSURANCES LA CCR RÉALISE UN RÉSULTAT NET EN HAUSSE DE 20,5% EN 2021

La Compagnie centrale de réassurance (CCR) a dégagé un résultat net de plus de 5 milliards de dinars (mds DA) en 2021, en hausse de 20,5% par rapport à 2020, selon un communiqué de cette compagnie publique. «La CCR affiche un résultat net en hausse de 20,50%, passant de 4,154 mds DA (29 millions de dollars) en 2020 à 5,006 mds DA (36 millions de dollars)», précise la même source.

Le chiffre d'affaires de la CCR réalisé en 2021 s'élève à 39,635 mds DA (285 millions de dollars), en progression de 18% comparé à l'exercice 2020. Sur le marché international, la CCR enregistre une progression de son chiffre d'affaires de 10%, est-il noté dans le communiqué. Quant aux sinistres, l'exercice 2021 a été marqué par une baisse de la sinistralité, avec une régression de la charge de sinistre brute de 6%. S'agissant de son activité financière, les placements financiers de la CCR ont marqué une progression de 5% par rapport à 2020, avec un produit financier de 4,950 milliards de dinars, selon les chiffres de la compagnie.



Boulkrinat Slimane, responsable de la communication à la CNR, à El Moudjahid : «La convention CNR-BDL va faciliter la vie aux retraités»

Pour lui, outre que cela permettra aux retraités de percevoir «facilement et dans les meilleurs délais» leur pension, la démarche vient également prêter main forte à la poste, grâce aux «nouvelles applications numériques», notamment le E-Paiement, mises à disposition des clients et assujettis de la CNR et de la BDL».



[Algérie-Japon : Signature d'une convention fiscale durant l'année 2022](#)

A travers cet accord, les gouvernements des deux pays annoncent «leur engagement de principe à signer ladite convention fiscale durant l'année en cours, dans le cadre de la commémoration du 60ème anniversaire de l'établissement des relations diplomatiques entre l'Algérie et le Japon», selon le communiqué.



[Redéfinir les missions du Conseil national de l'investissement : Examen des textes d'application du projet de la loi sur l'investissement](#)

La question de la composition, l'organisation et les modalités de fonctionnement du Conseil national de l'investissement (CNI) a été abordée, jeudi, par le Gouvernement lors de sa réunion hebdomadaire, présidée par le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane, afin, a indiqué un communiqué des services du Premier ministre, de redéfinir ses missions conformément aux nouvelles dispositions législatives prévues«Le Gouvernement a examiné, jeudi, lors de sa réunion hebdomadaire, présidée par le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane, plusieurs textes d'application relatifs au projet de la loi sur l'investissement», lit-on à travers ce communiqué.



[Code de l'investissement : Le coup d'accélération du gouvernement](#)

Il s'agit de l'un des programmes phares des grandes réformes structurelles engagées par le président de la République, afin de revitaliser l'économie nationale. Le gouvernement Benabderrahmane planche sérieusement sur le Code des investissements. Après son adoption en Conseil des ministres, le passage du texte par les deux chambres du Parlement, le gouvernement s'attelle à développer les textes d'application inhérents à la mise en oeuvre et aux aspects d'organisation de cette loi névralgique.



La CCR réalise un résultat net en hausse

La Compagnie centrale de réassurance (CCR) a dégagé un résultat net de plus de 5 milliards de dinars (mds DZD) en 2021, en hausse de 20,5%, passant de 4,154 mds DZD (29 millions de dollars) en 2020 à 5,006 mds DZD (36 millions de dollars)», selon un communiqué de cette compagnie publique. Le chiffre d'affaires de la CCR réalisé en 2021, s'élève à 39,635 mds DZD (285 millions de dollars), en progression de 18% comparé à l'exercice 2020. Sur le marché international, la CCR enregistre une progression de son chiffre d'affaires de 10%. Quant aux sinistres, l'exercice 2021 a été marqué par une baisse de la sinistralité, avec une régression de la charge de sinistre brute de 6%. S'agissant de son activité financière, les placements financiers de la CCR ont marqué une progression de 5% par rapport à 2020, avec un produit financier de 4,950 milliards de dinars, selon les chiffres de la compagnie.



Secteur de l'automobile : Nouveau cri de détresse du groupement des concessionnaires

Le Groupement des concessionnaires automobiles- Algérie (GCA) s'est adressé une nouvelle fois au chef de l'Etat en vue de débloquer la situation qui prévaut dans le secteur de l'automobile depuis 5 ans.



تأمين: تسجيل أزيد من 5 ملايين دينار أرباح خلال 2021

سجلت الشركة المركزية لإعادة التأمين صافي أرباح يفوق 5 مليارات دج خلال 2021، أي بارتفاع نسبته 20.5 بالمائة مقارنة بـ 2020. وأفاد بيان الشركة، أن صافي الأرباح للشركة سجل نمواً "معتبراً" في العام الماضي، حيث بلغ 5.006 مليار دج (36 مليون دولار) مقابل 4.145 مليار دج سجل في 2020.

الوكلاء يرفعون مقترحات جديدة: رخص استيراد السيارات مقابل تعهد بالتصنيع في ظرف 3 سنوات!

رفع تجمع وكلاء السيارات مقترحات جديدة تخص إنهاء أزمة السيارات التي تشهدها السوق الجزائرية منذ 4 سنوات، تقوم هذه المرة على الاستيراد والتصنيع في نفس الوقت، وذلك من خلال منح رخص الاستيراد للوكلاء المودعين لملفات كاملة منذ أزيد من سنة على طاولة وزارة الصناعة، والتي تتوفر فيها الشروط اللازمة، مقابل توقيع هؤلاء على تعهد مفاده التحول إلى التصنيع في ظرف 3 سنوات كأقصى حد.

Congé réduit

Au lieu de 3 semaines, les cadres supérieurs de l'État auront droit cette année à seulement 15 jours de congé avec l'exigence de rester disponibles et joignables durant cette période.

L'instruction a été notifiée par le Premier ministre la semaine dernière, a-t-on appris de sources concordantes



FOURNITURE DE GAZ À L'EUROPE

Sonatrach renforce sa place

Coincidence : le jour même où était annoncée l'actualisation du contrat liant Sonatrach à son client français, le groupe énergétique Engie, les prix du gaz en Europe augmentaient fortement. La grande incertitude créée par la fermeture du robinet gazier par Moscou a fait que sur le marché néerlandais, la référence pour le marché du gaz européen, le prix d'un mégawattheure était de 176,5 euros. En un mois, les prix ont plus que doublé.

La conjoncture que traverse le marché de l'énergie, celui du gaz en premier, crédibilise si besoin est, chaque jour qui passe, la demande

son gaz soient revus à la hausse, le gaz vendu par des contrats à long terme. La nouvelle flambée des prix est intervenue à la mi-juin lorsque la capacité du principal gazoduc transportant le gaz russe vers l'Allemagne a été réduite de 60%, faisant monter de plusieurs crans la crainte pour les approvisionnements des Européens, engagés dans une course contre le temps pour remplir leurs réserves, comme c'est le cas de la France qui s'est fixé le 1er novembre prochain la date du remplissage de ses réserves de gaz afin d'affronter l'hiver dans les meilleures dispositions, ce dont ne peuvent pas se prévaloir d'autres pays de l'Union européenne, à commencer par l'Allemagne.

Ainsi, jeudi dernier, Sonatrach informait à travers un communiqué avoir conclu avec son partenaire français Engie un accord à Alger pour l'achat et la vente de gaz naturel à travers le Medgaz. Un accord

intervenir quelques jours à peine après qu'il eut été confirmé que Sonatrach s'est engagée dans la révision des prix du gaz qu'elle livre

européens notamment, parmi lesquels les Français d'Engie, les Italiens d'Eni avec lesquels tout a été réglé comme dans le meilleur des mondes depuis un certain temps déjà avec même une belle option pour l'augmentation des quantités par ces temps où le gaz naturel se fait rare sur les marchés; les Espagnols de Naturgy, Cepsa et Endesa, et le portugais Galp.

Le contrat renouvelé avec Engie prévoit la livraison de gaz naturel par Sonatrach à son client français via le gazoduc Medgaz. «À travers cet accord, les deux parties ont convenu de définir le prix de vente contractuel applicable sur une période de trois ans, allant jusqu'à 2024, pour prendre en compte les conditions de marché», a expliqué la compagnie nationale, liée à son partenaire français par un contrat depuis 2011. Les deux parties ont également confirmé leur intention d'étendre leur partenariat



sur le GNL et le gaz naturel et, du coup, verra Sonatrach «renforcer sa part dans le portefeuille d'approvisionnement d'Engie».

À ce titre, il faut savoir que, selon les chiffres d'il y a une année exactement, l'Algérie représentait 9,5% des importations françaises en gaz naturel, derrière la Norvège avec 40,6% des approvisionnements, la Russie avec 16,8% puis d'autres sources telles les États-Unis ou encore le Qatar. Il faut savoir également que 57% du gaz acheté par la France est transporté à travers des gazoducs, du gaz sous forme naturelle. En revanche, 43% des approvisionnements le sont par méthaniers, le gaz

nécessitant donc sa liquéfaction (GNL). En plus du remplissage des réserves au 1er novembre, pour faire face à la crise du gaz, le plan français a appelé les entreprises et les administrations à réduire leur consommation d'énergie de 10% en deux ans, et éviter ainsi de se retrouver dans la position de l'Allemagne qui, il y a quelques semaines, a déclenché le «seuil d'alerte», le deuxième niveau sur les trois que compte le plan national allemand d'approvisionnement en gaz.

Le rang de l'Algérie parmi les grandes sources d'approvisionnement en gaz s'est considérablement renforcé depuis le déclenchement de

la crise entre la Russie et l'Ukraine, suscitant ces sollicitations de partout en Europe. Aux dernières prévisions, jusqu'à la fin de cette année, Sonatrach verra ses exportations de GNL atteindre 22 millions de mètres cubes.

Et, comme le soulignait le P-dg de la compagnie la semaine dernière, la révision des prix du gaz exporté par l'Algérie se fait avec l'ensemble de ses partenaires au vu de l'augmentation des prix mondiaux du gaz. L'actualisation du contrat d'avec Engie est donc la seconde du genre puisque la toute première l'avait été avec l'Italien ENI.

Azedine Maktour

ASSURANCES

La CCR réalise un résultat net en hausse de 20,5% en 2021

LA COMPAGNIE centrale de réassurance (CCR) a dégagé un résultat net de plus de 5 milliards de dinars (mds DZD) en 2021, en hausse de 20,5% par rapport à 2020, selon un communiqué de cette compagnie publique.

«La CCR affiche un résultat net en hausse de 20,50%, passant de 4,154 mds DZD (29 millions de dollars) en 2020 à 5,006 mds DZD (36 millions de dollars)», précise la même source.

Le chiffre d'affaires de la CCR réalisé en 2021, s'élève à 39,635 mds DZD (285 millions de dollars), en progression de 18% com-

paré à l'exercice 2020. Sur le marché international, la CCR enregistre une progression de son chiffre d'affaires de 10%, est-il noté dans le communiqué.

Quant aux sinistres, l'exercice 2021 a été marqué par une baisse de la sinistralité, avec une régression de la charge de sinistre brute de 6%. S'agissant de son activité financière, les placements financiers de la CCR ont marqué une progression de 5% par rapport à 2020, avec un produit financier de 4,950 milliards de dinars, selon les chiffres de la compagnie.

M. D.

بكل من عنابة وقلمة وسوق أهراس بنك الجزائر الخارجي يطلق شبكا للصيرفة الإسلامية



● أطلق بنك الجزائر الخارجي شبابيك للصيرفة الإسلامية في كل من عنابة وقلمة وسوق أهراس، بحضور الرئيس المدير العام وإطارات المؤسسة البنكية ذاتها.

وأكد الرئيس المدير العام لهذا البنك لزه لطرش خلال حضوره مراسم فتح شبكا الصيرفة الإسلامية، بوحدة 044 بوسط مدينة عنابة، أن العملية تدرج في إطار تبني إستراتيجية تعميم وتنويع منتجات الصيرفة الإسلامية وتوثيرها عبر كامل وكالات بنك الجزائر الخارجي بالوطن. وأشار الرئيس المدير العام للمؤسسة المصرفية، إلى أن البنك الخارجي فتح 26 شبكا للصيرفة الإسلامية عبر وكالات هذا البنك منذ انطلاق العملية نهاية ديسمبر 2021. وأضاف لطرش أن منتجات الصيرفة الإسلامية التي أطلقت في إطار تعميم التمويل الإسلامي وتقريب هذه الخدمة من الزبائن، تسجل إقبالا لافتا للمواطنين وكذا لزيائن البنك من هيئات ومؤسسات، مشيرا إلى أن بنك الجزائر الخارجي قد سجل منذ انطلاق خدمة الصيرفة الإسلامية ما قيمته 9 مليار دج، وذلك في إطار منتج حساب

التوفير الإسلامي.

كما أشرف الرئيس المدير العام للبنك الخارجي الجزائري على افتتاح شبكين اثنين آخرين للصيرفة الإسلامية لبنك الجزائر الخارجي بولاية قلمة وسوق أهراس. ويعمل بنك الجزائر الخارجي على تسريع وتيرة تعميم هذا النشاط والوصول إلى تغطية كافة وكالاته عبر الوطن بخدمة الصيرفة الإسلامية، إذ يتوقع بنك الجزائر الخارجي فتح أكثر من 44 شبكا للصيرفة الإسلامية خلال السنة الجارية (2022)، بحيث سيشهد السادسي الثاني من سنة 2022 إطلاق شبابيك ماثلة بولايات جنوب البلاد. ويعرض بنك التنمية المحلية من خلال شبابيك "البديل"، عدة

منتجات مطابقة لمبادئ الشريعة الإسلامية، ومصادق عليها من طرف الهيئة الشرعية الوطنية للافتاء للصناعة المالية الإسلامية وهيئة الرقابة الشرعية للبنك.

كما تتمثل هذه المنتجات في إجارة عقارية منتهية بالتملك للأفراد ومرابحة سيارات للأفراد، ومرابحة استهلاك للأفراد ومرابحة الاستثمار للمؤسسات، وكذا المرابحة استغلال للمؤسسات، وتشمل أيضا منتجات الحساب الجاري الإسلامي وحساب الشيك الإسلامي وحساب الادخار وودائع حساب الاستثمار بالمضاربة.

زهيرة. ع

الشركة المركزية لإعادة التأمين تسجل صافي أرباح يتجاوز 5 مليارات دينار خلال 2021

● تجاوز صافي الأرباح المحقق من قبل الشركة المركزية لإعادة التأمين خلال عام 2021 قيمة 5 مليارات دينار جزائري. وحققت الشركة العمومية، حسب بيان صادر عنها، نموا في استثماراتها المالية خلال 2021 بلغ 5 بالمائة، كما حققت إيرادات مالية بمبلغ 4.950 مليار دينار جزائري. وأوضح بيان الشركة أن صافي أرباح الشركة سجل نموا العام الماضي، حيث بلغ 5,006 مليار دينار جزائري (36 مليون دولار) مقابل 4,154 مليار دينار جزائري سجل في 2020. وبانتهاء سنة 2021، حققت الشركة المركزية لإعادة التأمين رقم أعمال يقدر بـ 39,635 مليار دج (285 مليون دولار)، ما يمثل زيادة بـ 18 بالمائة مقارنة بعام 2020. أما فيما يتعلق بتعاملات الشركة مع الخارج، فقد أظهرت حصيلتها لعام 2021 ارتفاع رقم أعمالها بمعدل 10 بالمائة، معززة بذلك توسعها على مستوى السوق العالمية لإعادة التأمين. كما شهدت سنة 2021 انخفاضا في نسبة الخسائر بنسبة 6 بالمائة وإجمالي تكاليف تعويضات الأخطار. حفيظ. ص

الوكالة الوطنية للنفايات

استرجاع 21% من جلود الأضاحي في 2021

الأضاحي على المستوى الوطني بلغ السنة الماضية 7.304.000.10 أضحية وقدرت الكمية الإجمالية لمخلفات الأضاحي بأزيد من 1285508,014 طن، تتوزع على كمية جلود الأضاحي التي بلغت 934916,01 طن، وكمية المخلفات الأخرى للأضحية التي بلغت أكثر من 350592,004 طن. وحسب الوكالة الوطنية للنفايات فإن عدد الأسر التي قامت بعملية الذبح في عيد الأضحية لسنة 2021 (7.304.000.10 عائلة) بنسبه 83 في المائة، أما الأسر التي لم تقم بالعملية فقد بلغ عددها 1.496.000.00 أسرة، بنسبه 17 في المائة.

ق.و

وأوضحت الوكالة بهذا الشأن، أنه تم السنة الماضية جمع 1,21 من المئة من جلود الأضاحي من طرف البلدية، 5,9 من المائة تم إعادة استعمالها و6,24 من المائة تم جمعها عبر شاحنات ليتم استرجاعها من طرف فاعلين، فيما تم ترك 7,97% منها في المذابح. وبشأن التعامل مع مخلفات الأضاحي باستثناء الجلود، أفادت مؤشرات استبيان الوكالة أن 12,24 في المائة من مخلفات الأضاحي، منها 3,44 في المائة، تم دفنها و8,8 في المائة تركت في المذابح، في حين تم وضع 87,76 في المائة منها في أكياس وتم رميها في حاويات. وأوضح الاستبيان أن متوسط

تم استرجاع أزيد من 21% من جلود الأضاحي والاستفادة منها خلال عيد الأضحية للسنة الماضية، في حين تم رمي قرابة 79% منها، حسب مؤشرات استبيان قامت به الوكالة الوطنية للنفايات بخصوص تسيير مخلفات الأضاحي. وأفادت الوكالة في تحليلها للمعطيات المنبثقة من الاستبيان الذي قامت به سنة 2021 بخصوص تسيير مخلفات الأضاحي والذي مس 20 ولاية و724 عائلة جزائرية، أن 68,78 بالمائة من جلود الأضاحي توضع في أكياس وترمى في الحاويات و32,21% يتم جمعها والاستفادة منها.

Revue de presse du 9 et 10 juillet 2022



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

Réunion du gouvernement: la promotion de l'investissement et les ressources en eau à l'ordre du jour

Le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane, a présidé jeudi une réunion du gouvernement consacrée aux domaines de la promotion de l'investissement et des ressources en eau, indique un communiqué des services du Premier ministre, dont voici le texte intégral:



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

Gouvernement: plusieurs textes d'application du projet de loi sur l'investissement examinés

Le gouvernement a examiné, jeudi, lors de sa réunion hebdomadaire, présidée par le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane, plusieurs textes d'application relatifs au projet de la loi sur l'investissement, indique un communiqué des services du Premier ministre.



Assurances: la CCR réalise un résultat net en hausse de 20,5% en 2021.

La Compagnie centrale de réassurance (CCR) a dégagé un résultat net de plus de 5 milliards de dinars (mds DZD) en 2021, en hausse de 20,5% par rapport à 2020, selon un communiqué de cette compagnie publique. «La CCR affiche un résultat net en hausse de 20,50%, passant de 4,154 mds DZD (29 millions de dollars) en 2020 à 5,006 mds DZD (36 millions de dollars)», précise la même source. Le chiffre d'affaires de la CCR réalisé en 2021, s'élève à 39,635 mds DZD (285 millions de dollars), en progression de 18% comparé à l'exercice 2020. Sur le marché international, la CCR enregistre une progression de son chiffre d'affaires de 10%, est-il noté dans le communiqué. Quant aux sinistres, l'exercice 2021 a été marqué par une baisse de la sinistralité, avec une régression de la charge de sinistre brute de 6%.

S'agissant de son activité financière, les placements financiers de la CCR ont marqué une progression de 5% par rapport à 2020, avec un produit financier de 4,950 milliards de dinars, selon les chiffres de la compagnie.



[Travail collectif de chercheurs du CREAD : Repenser le modèle de développement économique](#)

Le contexte mondial est marqué par une instabilité géopolitique et des répercussions de la crise sanitaire de la Covid 19, qui continuent à produire des effets considérables sur les économies mondiales. Pour l'Algérie, un travail collectif mené par neuf universitaires du Centre de recherche en économie appliquée pour le développement (Cread) que «repenser le modèle de développement économique et social au-delà des hydrocarbures devient, dans ce contexte d'incertitude, est une question de souveraineté économique ».



[Signature d'une Convention fiscale courant 2022: L'Algérie et le Japon donnent leur accord](#)

L'Algérie et le Japon sont parvenus à un accord de principe pour la signature de la convention fiscale entre les deux pays durant l'année en cours 2022, a indiqué le ministère des Affaires étrangères et de la Communauté nationale à l'étranger dans un communiqué. A travers cet accord, les gouvernements des deux pays annoncent « leur engagement de principe à signer ladite convention fiscale durant l'année en cours, dans le cadre de la commémoration du 60ème anniversaire de l'établissement des relations diplomatiques entre l'Algérie et le Japon », selon le communiqué.



[Banque extérieure d'Algérie lance des services de la finance islamique dans ces wilayas](#)

La Banque extérieure d'Algérie a lancé ce jeudi des services de la finance islamique dans certaines wilayas du pays. Nous vous en disons davantage dans les quelques lignes qui suivent.



La CCR réalise un résultat net en hausse de 20,5% en 2021

La Compagnie centrale de réassurance (CCR) a dégagé un résultat net de plus de 5 milliards de dinars (mds DZD) en 2021, en hausse de 20,5% par rapport à 2020, selon un communiqué de cette compagnie publique.



وزارة المالية
MINISTRY OF FINANCE

Bonne lecture

Avez-vous des questions?
Contactez nous sur :

 dc@mf.gov.dz

 Poste: 2784

www.mf.gov.dz



@MFinance_dz



@MFinancesdz



MFINANCES CHANNEL وزارة المالية الجزائرية



Copyright © MINISTÈRE DES FINANCES
Immeuble Ahmed Francis, Cité Malki, Benaknoun - Alger